

## Causa polémica reporte sobre crudo (El Reforma 06/10/09)

Causa polémica reporte sobre crudo (El Reforma 06/10/09) Según The Independent, banqueros y ministros de Rusia, China, Japón y Brasil mantienen conversaciones para cambiar el esquema Reuters Londres, Inglaterra (6 octubre 2009).- Luego que un diario británico reportara sobre una posible sustitución del dólar por una cesta de monedas en operaciones comerciales del crudo, se ha generado polémica entre los países petroleros. "Se han estado realizando reuniones secretas por ministros de Finanzas y gobernadores de bancos centrales en Rusia, China, Japón y Brasil para trabajar en el esquema, lo que significará que el crudo ya no será cotizado en dólares", reveló una nota de The Independent. El reporte del periodista Robert Fisk menciona que Francia también está implicada en las conversaciones. Incluso, la publicación asegura que autoridades estadounidenses están conscientes de las reuniones, pero no tienen información detallada. Al respecto, la Organización de Países Exportadores de Petróleos (OPEP) desmintió que haya planes entre los exportadores de crudo de reemplazar el uso del dólar en las transacciones del llamado oro negro. "No, no hay nada al respecto", declaró el organismo. La propuesta plantea que el dólar sea cambiado por una cesta de divisas, incluyendo el yen japonés, el yuan chino, el euro, el oro y una nueva moneda unificada para naciones en el Consejo de Cooperación de los Estados Árabes del Golfo. Durante su participación en la reunión del Fondo Monetario Internacional (FMI) en Estambul, funcionarios de Arabia Saudita y Rusia negaron que existan estas conversaciones. Muhammad al-Jasser, presidente del banco central de Arabia Saudita, dijo que el reporte del periódico británico era incorrecto. El banquero negó la participación de su país en las presuntas negociaciones. "No hemos discutido esto en lo absoluto", declaró el viceministro de Finanzas de Rusia, Dmitry Pankin. Karim Djoudi, Ministro de Finanzas argelino, dijo que los países productores de petróleo necesitan estabilizar sus ingresos. El funcionario argelino expresó que no ve la necesidad de que el comercio del crudo sea denominado de manera diferente. Sin embargo, Djoudi aseguró que en el marco de la conferencia del FMI, todo tipo de temas son presentados y discutidos. El Gobierno de Japón negó estar al tanto de negociaciones para terminar con el uso del dólar en el comercio del petróleo. Descartan analistas efectos importantes El tema de cambiar el comercio del petróleo desde su cotización en dólares estadounidenses ha sido abordado ocasionalmente en los últimos años, pero analistas y expertos dicen que es poco probable que ocurra pronto. Sin embargo, ante el reporte del diario británico, al inicio de la jornada, el dólar estadounidense retrocedió y el oro alcanzó un récord histórico. "Ésas son noticias negativas para el dólar estadounidense que están moviendo mercados y muestran que los bancos centrales, no sólo en Asia, buscan diversificarse", declaró Jonathan Cavenagh, analista de divisas en Westpac. El especialista agregó que las autoridades europeas posiblemente estén reacias a aceptar semejante idea, debido a que las firmas manufactureras de la Eurozona son sensibles a las modificaciones en los tipos de cambio. "No creo que veamos acciones a partir de tales discusiones, porque incluso cuando el dólar está débil, no significa que las materias primas estén devaluadas", dijo David Moore, analista de materias primas del Commonwealth Bank of Australia. De hecho, explicó el especialista, cuando el dólar se debilita, los precios de las materias primas tienden a incrementarse por una proporción más alta. Un operador de una correduría japonesa dijo que la moneda estadounidense ya estaba bajo presión debido a flujos de venta de dólares provenientes de una variedad de participantes, entre ellos exportadores japoneses, grandes fondos de cobertura y fondos basados en modelos. "No estoy convencido de que la gente esté vendiendo sólo por ésto", dijo el operador, refiriéndose al reporte de prensa. Los participantes del mercado probablemente decidieron vender el dólar contra el yen tras ver el fracaso del dólar por trepar por encima de 90 yenes el día anterior, especuló el operador.